

LA LEALTAD.

PERIÓDICO MONÁRQUICO,

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO CATÓLICO-TRADICIONALISTA EN VALENCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Valencia, un mes, 8 rs.—Tres meses, 22.—Seis, 42.—En los demás puntos de la península: Tres meses, 28.—Seis, 54.—Un año, 104.—Extranjero: Tres meses, 12 francos.—Seis, 23.—Un año, 44. Los pagos se harán adelantados por medio de sellos de correo, libranzas ó letras de fácil cobro.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Valencia, en la Administración del periódico, calle de San Cristóbal, número 8, entresuelo; y en las librerías de Badal, plaza de la Catedral; Martí, calle de Zaragoza; y en la de Villalba, calle de la Bolsería, donde se admiten anuncios y esquelas mortuorias á precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al señor Director de LA LEALTAD.

LA LEALTAD.

VALENCIA 4 DE JUNIO 1881.

Dice un periódico conservador-liberal que el actual gobierno se parece a uno de esos típicos personajes, cuya existencia se pasa en la formación de proyectos que no tienen jamás principio de ejecución; y que tal es la inactividad de los hombres del fusionismo, que pudiera muy bien suceder, que de aplazamiento en aplazamiento, llegase el punto final sin realizar ni uno solo de los anunciados proyectos.

De un lado los Sres. Fabié y Suarez Inclán, empujan, porque no están satisfechos con volver á ser lo que han sido; y como pago del sacrificio de servir al Sr. Sagasta, reclaman la senda vitalicia, contestándoseles que es necesario aplazar los nombramientos; de otro lado, el Sr. Alosou Martinez se opone á la resolución del gobierno, relativa al decreto de disolución de las Cortes, mientras las constitucionales puros que no se encuentran á gusto en compañía de sus colegas de fusionismo, tratan de empujar al Sr. Sagasta por el camino del deslinde y de las situaciones claras, halagándole más la idea de amalgamarse con los partidos de la democracia, cuando consideran necesario ageno auxilio para resistir y rechazar las embestidas de los conservadores.

En tal situación, no es extraño que sufran aplazamiento todos los anunciados actos del Gabinete, y que el proyecto cuya realización se daba ayer como un hecho, quede hoy aplazado, desmintiéndose mañana lo que hoy aparecía como noticia cierta y verdad incontrovertible.

Sin embargo, el tiempo no trascurre en vano, y la actual calma política ha de traer, sin duda alguna, días de agitación y de lucha. Mientras el gobierno fusionista da muestras de irresolución y de debilidad, no atreviéndose á dar un paso por no exponerse á perder amistades que le son precisas, los partidos democráticos aprovechan el tiempo, y preparan con su activa organización una nueva era borrascosa para la patria. Parece, en efecto, que convencidos de que con el plan que venían siguiendo esos partidos les es imposible llegar á la unión de sus diversos elementos, lo han desechado, y se proponen organizarse por sí, cada una de las muchas fracciones democráticas que se conocen; y una vez conseguido esto, unirse todas para realizar el triunfo práctico de los ideales que le son comunes, conservando siempre sus respectivas banderas.

El viaje triunfal del Sr. Pi y Margall por las provincias de Cataluña, es asunto que hoy ha logrado eclipsar á los de los sucesos políticos del día, y al que prestan su preferente atención todos cuantos meditan sobre la actual situación de la cosa pública en España, y todos los que no hemos olvidado las enseñanzas recientes de la historia de nuestro país.

El gobierno del Sr. Sagasta, sin ánimo para dar fé de su vida, llevado á la práctica ninguno de sus proyectos políticos ó administrativos anunciados tantas veces por sus órganos en la prensa. Los partidos democráticos organizándose con febril actividad, contando y recontando sus huestes y preparando convenientemente para el día en que juzgan que ha llegado el momento oportuno de llevar al terreno de la práctica sus ideales.

Tal es la situación presente de la política española.

¡Pobre Francia!

Todos los días nos trae el correo noticias del movimiento revolucionario en Francia; pero noticias alarmantes siempre, siempre tristes, siempre repugnantes.

La hiera revolucionaria anda suelta por la patria de San Luis, agitando su crespada melena, enseñando sus dientes y afilando sus uñas. Agentes numerosos recorren las principales ciudades agitando los ánimos, preparando manifestaciones socialistas, reuniendo meetings, en los que se declara la guerra á Dios, á su Iglesia y á la sociedad entera, y son más aplaudidos los que con más fuerte voz proclaman el derramamiento de sangre.

Grevy, Gambetta, Andrieux y hasta Constant son declarados clericales, reaccionarios y realistas; la Commune y el nihilismo son proclamados como el supremo bien, como la noble aspiración de los descendientes de los Marat y Robespierre; y, si por lo que está sucediendo podemos juzgar, no se halla lejano el día del terrible cataclismo.

Conocen ya nuestros lectores la manifestación que el día 14 del mes que acaba de finalizar tuvo lugar en Marsella. Una turba inmensa, á la cabeza de la cual iban multitud de mujeres convertidas en furias, y capitaneadas por la oradora Paula Mink, enarbolando una bandera roja, llegaron debajo de la prefectura, dando vivas al nihilista Hoffman y mueras al czar de Rusia. De allí pasaron á la calle del Dragon, donde habita el cónsul de Rusia, no

sin haber antes lanzado miles de imprecaciones y blasfemias en la puerta de la Iglesia de San José, y allí, en la puerta del edificio del Consulado, Paula Mink pronunció un discurso violento, insultando al emperador Alejandro III, sobre cuya cabeza llamó las maldiciones de todas las mujeres de Marsella. Pues bien, las autoridades permanecieron mudas, porque el gobierno de Mr. Grevy no tiene fuerza ya para evitar que se insulte á un soberano extranjero, y claro está, que cuando un gobierno se encuentra en tales circunstancias, puede y debe esperarse que se cumplan las amenazas de los que, por no ocupar palacios como Gambetta, aspiran á la revolución franca y con todas sus consecuencias.

Para lo de Marsella no es sino una muestra pequeña de lo que sucede en otras localidades.

Los colectivistas de Lyon han celebrado un meeting, al que asistió Luisa Michel y 2.000 personas más.

La ciudadana Luisa Michel toma la palabra. Habla de falsas promesas, de profesiones de fé, y cita como ejemplo al prefecto Mr. Andrieux, «el agente de policía de Rusia y de Francia.» (Aplausos.)

«La situación—dice—no puede durar; es necesario concluir de una vez, cuando nosotros levantemos la cabeza, apiástemos esos verdugos bajo nuestros pies.» (Bravos prolongados.)

Tomando un acento profético, levantando los ojos al cielo y con aire inspirado, Luisa Michel continúa:

«El pueblo va derecho á la revolución, yo os lo digo, porque el momento se acerca. Agrupémonos, porque tenemos que contrastar la agonía del viejo mundo, que será terrible. En el entierro del mártir Blanqui, el ciudadano venerado, hemos enarbolado la bandera roja. A la sombra de esta bandera hemos conducido el féretro del mártir. Agrupémonos para desembarrasar el camino de los gobernantes. Los que son mas que viles gusanos que no pueden vivir sino entre impuras inmundicias. El pueblo debe desembarazarse de este lodo y tonar después un baño, aunque sea de sangre...» (Nuevos aplausos. Nuevos gritos de ¡Viva la revolución!)

Sigue hablando de los versalleses, de los soldados ebrios de sangre, de los 30.000 cadáveres de la Commune, de la intervención de los sacerdotes seguida de las transportaciones á la Nueva Caledonia, de los padres denunciados por sus propios hijos.

«Por qué, añade, sois esclavos de los déspotas y de los curas? Porque queréis. Cuando se cuenta con el número, se tiene siempre la fuerza. ¿Qué habéis ganado desde el 89? Nada. La revolución social aún no está hecha. Nuestros gobernantes son unos locos, unos idiotas; no tenemos más que reaccionarios. Nuestras Cámaras son mas realistas que las de los países realistas. En cuanto á mí, si voy á las provincias es para lanzar el grito en favor de la revolución. Es preciso obrar.» (Grandes aplausos acogieron las últimas palabras de Luisa Michel: ¡Viva la Commune! ¡Viva la revolución! ¡Abajo Gambetta! ¡Mueran Andrieux! ¡Vivan los nihilistas!)

Una joven se presentó y ofreció una corona roja á Luisa Michel; ésta, al verla, se levantó y extendiendo la mano dijo en tono solemne:

«Juro ante el pueblo y sobre esta corona, fidelidad á la revolución. El que ha gritado ¡Vivan los nihilistas! se ha adelantado á mi pensamiento. ¡Viva la Commune!» (Bravos prolongados.)

Luisa Michel propone que se nombre presidente de honor á la nihilista Jessa Helfmann.

Para terminar leyó una proclama de las mujeres revolucionarias dirigida á las del mundo entero, y una protesta contra la guerra de Túnez y contra el Gobierno que la ha declarado.

Esta es la situación de Francia; por esto exclamamos: «¡Pobre Francia!»

No cabe la menor duda de que Luisa Michel y Paula Mink son agentes temibles, puestas al servicio de la Revolución. Los que viven tranquilos creyendo en que el gobierno republicano tiene fuerza bastante para evitar el cataclismo, se equivocan torpemente. Francia necesita de una mano enérgica que evite el terrible acontecimiento que prepara la Revolución. Esa mano está á disposición de Francia; pero nos tememos de que, por las intrigas de los hombres de siempre, no ha de poder evitar el tremendo castigo.

Y es urgente el remedio, pero las preocupaciones de los unos, los odios de los otros y la enemistad que muchos mantienen con la verdad, son obstáculos muy difíciles de vencer, y Francia, que ya se halla sien lo esclava de la hez, disfrazada con camisa limpia, frae y guante blanco, será muy pronto devastada por las embrigadas turbas, sedientas de sangre, que den á Europa días de espanto tan grande como en 1793 y durante la dominación de la Commune; por esto repetimos: «¡Pobre Francia!»

LOS SEÑORES DUQUES DE MADRID.

De La Correspondencia de París tomamos las siguientes noticias:

«Ayer, 29, D. Carlos y da Margarita de Borbon obsequiaron á varias horas de la alta sociedad francesa, con una comida en un hotel de la rue de la Pompe.»

En nuestro número del sábado nos ocupamos de la brillante soirée que leonesa de Gibbins dió en honor de D. Carlos.

Hoy nos concretaremos á dar los nombres de algunos personajes de la bliza de Francia, que asistieron á la fiesta, á la que guardará por largo tiempo grata memoria el gran mundo parisiense.

Entre las damas que asistieron citaremos á las señoritas de Gibbins, Ivières, de Chavot, de Montmort, de Costa, de Levery, de Labriffe, de Miramon, de Mayilly, de Jourcy, de Goutant-Biron, de Montemari, de Roque, de Menou, de Quinsonas, de Lorge y tra muchas.»

En El Siglo Futuro leemos: Tenemos entendido que Juan Elió, hijo del difunto general de este apellido, ha solicitado de D. Carlos licencia para contraer matrimonio con doña Iva Menos y Ezpelet, hija de los condes de Guendouain.

El joven Elió hizo toda la campaña en el ejército carlista, distinguiéndose siempre por su valor, por su disciplina y por su modestia.

La administración en Cuba.

Una carta de la Habana, recibida por uno de nuestros colegas de la corte, da los siguientes pormenores acerca de la visita girada á la Administración económica de Santa Clara, por el inspector de Hacienda D. José Lopez Pelegrin, á consecuencia de las escandalosas defraudaciones descubiertas, de que á su tiempo dimos cuenta á nuestros lectores:

«Augustosa es en verdad la situación económica de esta provincia, según los informes que tengo á la vista respecto á la misma, puesto que apareciendo 630.035 pesos 7 centimos pendientes de formalización, destaca de ellos 16.015 pesos oro y 1.000.000 pesos en billetes, que se agoran en el mercado.»

No fuera esto lo mas sensible si no se hubiera hallado, entre otras cosas, una diferencia en las existencias de caja que se justifica, contra lo dispuesto, con recibos de sueldos de diferentes empleados, y otros por material á formalizar, hallando asimismo en dicho total una excesiva diferencia.

Los libros, á excepción de los diarios y los auxiliares por efectos timbrados de este año, todos contienen raspaduras y enmiendas tales, que desde luego se comprende el abandono en que ha estado este importante y delicado servicio; y digo abandono, porque no de otro modo se hubiera perdido un talonario de cargamentos, correspondiente á parte del mes de octubre de 1878, ni desaparecido tampoco de otro anterior cuatro folios del centro y cuatro de su final: las enmiendas de los números de los cargamentos que existen son tantas, y tantos los conceptos y hasta sumas enmendadas, que justifican plenamente la indiferencia con que se ha mirado este servicio.

Respecto de las cuentas, éstas han sido examinadas en sí mismas, las generales de rentas públicas están por rendirse desde diciembre de 1879 y las del Tesoro y operaciones desde marzo de 1880. Los parciales por uno y otro concepto también están atrasadas; las de efectos y valores rendidas por el tesoro hasta diciembre de 1880 y entregadas á la sección administrativa; las generales por dicho ramo sin rendir por los ejercicios corrientes, y lo mismo las provisionales, definitivas y de presupuestos.

Respecto de los impuestos, ninguna averiguación ha podido hacer la visita, dada la circunstancia de que la recaudación por contribuciones atrasadas está contratada, á excepción de la que pertenece á capitación de esclavos, sobre cuyo particular solo consta extraordinariamente que estaban en poder del jefe económico millares de recibos por sumas de importancia que no pueden tener comprobación con los libros talonarios por falta de estos.

Por una parte lo expuesto, y por otra la irregularidad de los asientos en los libros auxiliares y de efectos timbrados, derechos reales y otros; la falta de los mayores, cuentas colectivas é individuales y cuanto se detalla, son pruebas suficientes para conocer que falta mucho á la contabilidad de esta Economía para que pueda confiarse en el estado de sus operaciones, y con mucha mas razón si se agrega la falta de autorización en casi todos sus libros.»

Correspondencia particular.

Alcira 2 de junio de 1881.

Señor Director del diario LA LEALTAD.

Mi querido amigo: He leído en el periódico de su digna dirección un artículo titulado «Cosas de ogafios», en donde se hace una descripción de lo ocurrido en la velada literaria que tuvo lugar en este teatro la noche del domingo último, y aunque es verdad que se comete alguna pequeña inexactitud, á que luego haré referencia, en el fondo es todo cierto.

Las familias que se nombran no es cierto ocuparan localidades señaladas de antemano, sino que estas, como todas las invitadas, solo tenían derecho á colocarse á medida que fueran entrando en el local del teatro, pues las esquelas de convite no llevaban localidada marcada. Bajo este punto de vista, las familias faltaron al entrar por la puerta del escenario, puesto que esta no es la principal entrada, y además porque, como ha dicho, las papeletas de invitación no tenían localidada marcada.

Mas esta falta queda completamente destruida por el comportamiento del alcalde, hoy en completo desacuerdo, y así se ve si se medita sobre los siguientes puntos:

1.º La hora de principiar la función estaba fijada para las nueve en punto de la noche. El alcalde se guardó la llave del teatro, con el objeto de que nadie entrase antes de que él abriese, se presentó en el local pasadas las nueve, y media hora antes de esta ya el salón de descanso y el local conligno estaban llenísimos, y esta fue la razón de que algunas familias invitadas por algunos caballeros, hasta por dependientes del Municipio, se decidiesen á entrar en el teatro por la puerta del escenario.

«Ha visto V. alguna vez, señor Director, que en cualquier clase de espectáculo no se permita la entrada hasta después de la hora señalada para que la función empiece? Esto fué el motivo de todo y causa tambien de que las familias invitadas se vieran estrujadas y comprimidas por la muchísima gente que se agolpó á la puerta, esperando la abriera el señor alcalde.»

«Este señor no pudo ir con la anticipación debida, ¿por qué no tuvo la prevision y prudencia de enviar á un delegado?»

2.º Después de faltar, como demostró queda, se presentó en el teatro, y con la vara en alto y tono seco, sin detenerse ante la vista de tanta señora y señoritas como allí habia, ni ante las autoridades judicial y eclesiástica (reunidas todas para honrar la memoria de Calderón), con voces descompuestas de «Fuera todo el mundo sin excepción. Aquí no ha de quedar nada como un garbanzo. A la calle.» Echó á todo el mundo.

Esto basta para dejar demostrada la buena sociedad, fino y galante trato del teniente de alcalde, encargado de la jurisdicción. Señora hubo que no estrañó tal conducta, pues es tanto «pedir peras al olmo.»

Después el Sr. Saúz dió la orden para no dejar entrar por la puerta del escenario á nadie (empleando frases inconvenientes), y volviéndose en seguida con el mayor desenfado dijo algo que... no es bueno repetir.

En adelante todo siguió regular, pero las familias decentes que habian sido espulsadas, no volvieron á entrar.

En resumen, si el teniente que hace las veces de alcalde se hubiera personado en el teatro, ó hubiera mandado la llave á las ocho de la noche siempre costumbre; no «numera» pasado lo que sucedió, y si hecho esto, al abrirse hubiera encontrado ya apostados en el teatro á algunas familias, y las hubiera despedido en la misma forma, aplaudiríamos su conducta como acto de justicia igual para todos, por mas que deplorásemos que las formas no hubieran sido las obligadas por la buena sociedad, pues para conseguir un fin no es necesario faltar á ellas.

Queda de V. siempre amigo y compañero y S. S. Q. B. S. M.,

H. S. A.

Con el mayor gusto insertamos á continuación el siguiente remitido, que nos ha entregado D. Bernardo Saúz, alcalde de Alcira, defendiéndose de lo que en nuestro número de anteaer digimos, sobre lo ocurrido en el teatro de aque lla ciudad, la noche en que se celebró la velada en honor de Calderón. Nos preciamos de imparciales; y aun cuando tenemos confianza en las noticias que se nos dieron, sin negar que pueda haber en lo que digimos alguna inexactitud, que estamos prontos á rectificar, no queremos que el Sr. Saúz pueda suponer en nosotros falta de deseo de dejar bien sentada la verdad. Publicamos, pues, la carta de este señor sin alterarla en lo mas mínimo. Es la siguiente:

«Sr. Director de LA LEALTAD.

En su ilustrado periódico n.º 31 del 2 del actual veo se ocupa V. de un acto realizado por mí en el teatro de esta ciudad; y para no quitar á V. la idea fantasmagórica que se ha formado de mí, voy hablarle con la claridad que me caracteriza en la vida pública. V. mismo reconoce en los alreñeros y con la concisión del decir la verdad, tiene conciencia de lo que hace y sabe lo que dice.

Atendiendo á las leyes de buena educación nunca debian haber entrado en el teatro las personas á que hace V. referencia antes de abrirse y nunca las personas de buena sociedad abusar de un infeliz operario del teatro obligándole á abrir la puerta del escenario contraviniendo las ordenes de la autoridad que es y debe ser toda para todos, sin escepciones ni prerrogativas, maxime siendo una velada de convite en la que todos eran iguales. Viendo tal abuso en quienes debian dar ejemplo en todo y por todo, no con semblante toso y tono seco, como V. dice, sino con buenas formas, por tres veces rogué tubieran la bondad desalirse del teatro para evitar todo motivo de queja y murmuración de los demás. O no oyeron mi voz, ose hicieron el desentendido. Siempre creí que las personas de buena educación y buena Sociedad á la menor insinuación hubieran comprendido que solo se trataba de una pura ceremonia: Salirse del teatro y volver á entrar al habrises las puertas. No es cierto que yo no pare hasta dejar las señoras en el arroyo, y no digo como salieron del teatro las personas de educación y de buena sociedad. Ya lo dire si V. me da motivo para ello. Interin tendre educ cion y cortesia que V. no supone en mí. V. sin duda no me conoce: o se ha querido poner á V. en berlina ó no le han enterado bien á V.: y sintiendo hablar de esto que es muy pequeño y muy poco digno paso á decir á V. que eno es cierto que fueran despididos los padres Escolapios y sus alumnos. Cabalmente eran los únicos que tenían lugar fijo y determinado, y autorizado para entrar por la puerta del escenario, teniendo las primeras filas parano ser molestados, ni molestar al tener que leer alguna composición y cantar el coro final los alumnos internos.

Es falso que el Padre de dichos alumnos se los llevaran al ser despididos.

Es falso que D. José Dois se llevase á sus dos hijos; pues lejos de esto envió á su preciosa y hermosa hija Marieta para que estuviera con sus hermanitos que los dos cantaron el coro final.

Es falso que los papas de los señoritos de Galbafou se los llevase; pues estuvieron con sus compañeros durante toda la representación de la loa, y hacia las once ya cansados como digeron, marcharon á sus casas.

Es falso que no volvió ninguno de los rogados que salieron; pues entre otros se pueden contar, los Señores Gimenez, su esposa; Señora de Fontana D.ª Narcisca y otros muchísimos.

Es falso que los Señoritos que debian tomar parte en lectura, canto ó piano recibieran por toda gratitud el ser despididos; pues solo la sobrina del Señor Peris fué la única por no estar en el escenario como todas las demás, acompañados de sus familias respectivas, siguió á su señora tia.

Es falso, falsísimo que la concurrencia quedase reducida á algunas familias de los que quedaron dentro del teatro. Este estaba llenísimo; palcos, butacas, piso alto, bastidores, pasillos, todo, todo por completo. Hay algunos que creen que ellos lo son todo y lo hanen todo, y que faltando ellos solo queda el vacío; acordando que en este mundo ninguno es necesario.

Lo que hubo de cierto es, que habia empeño en que nadie hubiera que dado en el teatro; pero el hombre propone y Dios dispone. Succedió todo lo contrario.

Es falso, falsísimo que haya en Alcira un disgusto general por lo sucedido. Si contáramos de seguro que seran mas los contentos que los descontentos. Así pues, mi Señor Director ya ve V. que mal le enteran á V. hubo velada lirico literario serrepresento la Loa, y mal que pese algunos, Alcira agigantándose, en esta ocasión, la culta Alcira, la sultana del Júcar ha obsequiado al principe de los poetas Españoles, al Militar honrado y valiente, al virtuoso Sacerdote, al inmortel D. Pedro Calderón de la Barca de una manera digna y noble, cual compete á los idalgos hijos de mi querida patria Alcira. Terminó esta; y ya que V. apela á una cartilla del insigne Calderón, que yo no le encuentro aplicación, sin ser poeta y teniendo muy levantada idea de la rectitud y veracidad del periodismo, digo:

El periodico, ami ver, Debe decir la verdad: Si miente la lealtad,

De V. afmo. y S. S. q. s. m. b. B. Sans Alinó.»

EXTRANJERO.

FRANCIA.

La Agencia Havas comunica á los periódicos franceses el siguiente telegrama:

«Argel 30 de mayo.

Dicen de Oran que á consecuencia de las promesas hechas por Si-Kaddur-ben-Hamza, su jefe religioso, los Laghuat-Kbel, tribu de los alreñeros de Geryville, que se habia manifestado dudosa, acabau de salir para unirse á los insurrectos.

Estos rehuyen el combate con las tropas francesas, y aprovechándose del alejamiento momentáneo de la columna Licoent, que ha subido hacia Refarma para unirse á la del coronel Malaret, se han acercado á Geryville, que al parecer continúa siendo el objetivo de Bú-Amenia.

A fin de impedir el ataque de esta plaza y de mantener las comunicaciones con el Tell, el general Dretre ha sido designado para tomar el mando del cuerpo formado por la reunion de las tropas de las columnas Innocent y Malaret. Un destacamento ha salido de Saída para ocupar Ann Skisfa. El coronel Brunetiere, del primer de cazadores de Africa, ha avanzado hasta Askpura y Bouef-Ba-Zules, en el camino de Freudra á Geryville.

El comandante superior de Laghuat marcha con una columna ligera sobre Brechina, al Sur de Djebel-Amur.»

RUSIA.

Jessa Helfmann, la nihilista que un periódico republicano intrasigiente de Paris suponia ya enterrada después de haber sido ahogada en la prision, continúa sin novedad, según han declarado los médicos que la asisten, y que declaran que pronto saldrá de su cuidado.

Una diputación de turcomanos tekkes, ha llegado á San Petersburgo. Consta de cinco personas y la preside Tykmi Sardar, último jefe de las fuerzas tekkes, que ya acompañado de su hijo, jóven de diez años que desea entrar en el cuerpo de pajes del emperador. Uno de los miembros de la diputación, es Halli Sardar, jefe de nerv, que se dice acompaña á la embajada solo como viajero, pues desea ver la capital del czar blanco para dar al regreso a sus conciudadanos idea del poder y la riqueza del emperador ruso que ha conquistado á la gran tribu de los tekkes. No es dudoso que se dará á los embajadores idea del ejército ruso llevándose á presentar revistas. Tykmi Sardar calcula en 40.000 familias el número de tekkes que se han sometido al czar.

Al terminar una visita del corresponsal del Cosmos á Lykmi Sardar, este dijo: «Hemos demostrado que podemos batirnos con los soldados del czar blanco; ahora probaremos nuestra lealtad al czar que nos ha conquistado.» Se espera á otros dos jefes importantes de la gran tribu turcomana.

Estas noticias traen inquietos y recelosos á los ingleses.

ALEMANIA.

El principe de Bismark se halla enfermo, nos dijo un telegrama.

Y conocida es, porque tantas veces lo hemos repetido, la preocupación que de nuestro espíritu se apodera en cuando el principe canciller se resiente del padecimiento mas mífimo.

Así es que nos hemos dado á indquirir lo que en Alemania, Francia ó cualquiera otro país

Vertical text on the left margin, including fragments of other articles and advertisements.

brados ejercidos el primer domingo de mes; por la mañana a las siete y media Misa de Comunión general en el altar del Sagrado Corazón de Jesús...

AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 4 de junio de 1881. Parada: regimiento infantería de San Fernando. Jefe de día: D. Arcenio Linares Pombo, coronel de San Fernando.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Hospital Provincial de Valencia.—El sábado próximo a las 10 de la mañana se celebrará en el teatro de Toros adjudicadas en el sorteo que se celebró para el abono extraordinario de las corridas de toros de muerte que han de tener lugar en el presente mes de julio.

Instituto Médico Valenciano.—Comisión Central de Vacunación.—El sábado próximo, 4 del corriente, a las tres de la tarde, celebrará esta Comisión sesión pública, propagando la vacuna procedente del Compañero de Glocester, en el salón de sesiones de este Instituto, sito en las Casas Consistoriales, junto a la secretaría del excelentísimo Ayuntamiento.

Ayuntamiento Constitucional de Valencia.—Comisión de caminos.—Esta comisión, competentemente autorizada por el Excmo. Ayuntamiento, para adquirir la piedra machacada que se necesita durante el próximo año económico, se ca a pública subasta este servicio con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría municipal y mesa del negocio.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia.—El día 27 y siguientes, no festivos, del mes actual, a las tres y media de la tarde, y en el local de este establecimiento, tendrá lugar la subasta de las habas empacadas hasta el 30 de agosto de 880, y de las ropas y demás efectos que fueron hasta el 30 de noviembre del mismo año.

Colegio General Agronómico.—Se convoca a junta general extraordinaria para el lunes 6 del corriente, a las 8 de la noche, en la calle del Portal de Valldigna, núm. 2, entresuelo izquierdo, a todos los agrimensores, peritos agrónomos y agrícolas colegiados residentes en esta capital, para discutir los presupuestos y acordar la forma y época de la solemne inauguración oficial del Colegio.

ESPECTACULOS.

TEATRO-CAFÉ.—Función para hoy sábado 4 de junio de 1881.—I drama en cuatro actos, Los amantes de Teruel.—La zarzuela en un acto, La sista de Aniceta. A las nueve.

BOLETIN COMERCIAL.

COTIZACIÓN del Colegio de Corredores de esta plaza para hoy día de la fecha. Londres, a 90 días fecha, 48'55 a 48'60. París, a 8 días vista, 5'075 a 5'08. Marsella, a 8 días vista, 5'075 a 5'08.

Table with columns: CAMBIOS, BEN, DAÑO, CAMB US, BEN, DAÑO. Lists exchange rates for various locations like Alicante, América, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Castellón, Coruña, Madrid.

Descuento de letras al Banco de España a por 100 anual. Valencia 3 de junio de 1881.—El Síndico, Vicente Cifraña.

COTIZACIÓN OFICIAL DE ANTEATER.

Table with columns: Fondos públicos, Último precio, Carreteras y sociedades, Último precio. Lists prices for various public funds and companies.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO D. LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA.

Table with columns: Baróm. reducido a m.m., Termómetro centígr., Humedad relativa, Dirección y fuerza del viento, Estado del cielo. Observations for June 3, 1881.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados en este puerto el día 3 de junio de 1881. Laud esp. Margarita, de 23 t.; patron Tomás Ferrer, de Dénia en lastre y 6 tripulantes. Vapor inglés Sesostris, de 2.053 t.; capitán Mr. Thomas Jenkins, de Malta con efectos, 33 tripulantes y 28 pasajeros.

Salidos. Vapor francés Inmaculada Concepción, de 1.949 t.; capitán Mr. Cambiaggio, de Orán con efectos, 45 tripulantes y 108 pasajeros. Bateau francés Fielé, de 31 t.; patron monsieur Grasiot, de La Nouvelle en lastre y 5 tripulantes.

Salidos. Bateau francés Nueva Antoinette Elisabeth, de 29 t.; patron Mr. Gambert, para La Nouvelle con vino y 5 tripulantes. Jabeque esp. Soledad, de 57 t.; patron Juan Ferrer, para Solier en lastre y 8 tripulantes.

CORREO DE MADRID.

Madrid 2 de junio de 1881. Sres. Redactores de LA LEALTAD.

Muy señores míos y amigos: Ayer hubo Consejo de ministros. Las noticias que de él tengo son las siguientes: Se trató del indulto de un soldo del ejército de Cuba sentenciado a pena capital, cuyo indulto fue otorgado, y como asunto que compete al ministro de la Guerra, por este ministerio fué expedido anoche un telegrama participándolo al general Blanco.

Respecto a la conferencia que han de celebrar en Biarritz entre los jefes del radicalismo, parece que se diferirá hasta el día 7, porque, teniendo que asistir a ella el Sr. Montero Rios, no podría hacerlo, porque debe presidir la elección del decanato del Colegio de Abogados.

Entre tanto, Pi y Margall anda por Cataluña entusiasmado por los buenos catalanes; y según he oído decir a algunos pacifistas, pronto lo tendrán Vds. por esa nuestra hermosa ciudad. Las noticias que tengo de Francia no son nada halagadoras. Las manifestaciones socialistas están a la orden del día, y el nihilismo es ideal de los republicanos franceses.

que impugnó el Sr. Gomez, prevaleciendo en su parecer en la votación. El dictamen consigna que puede optarse por la legislación de 1877, con la cual nada ha perdido la industria. Se despidió de Vds. su afelicitado amigo seguro servidor,

El correspondiente.

NOTICIAS DE LA PRENSA.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos de 1.º de junio, jubilando a D. Vicente Gutiérrez Piñero, presidente de la Audiencia de Granada, y nombrando para esta plaza a D. José Luciano Esquivel, presidente electo de la de la Coruña.

Reales decretos de 1.º de junio, nombrando a D. Francisco Silveira y a D. German Gamazo vocales de la comisión general de codificación. Ministerio de la Guerra.—Real decreto de 1.º de junio, promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier de Ingenieros D. Andrés Brull.

Ministerio de Hacienda.—Real orden declarando que el gobierno no tiene facultades para conceder la introducción con franquicia de derechos, solicitada por la compañía de los ferrocarriles del Norte de España, de útiles y herramientas con destino a un puente sobre el Ebro, Ministerio de la Gobernación.—Real decreto de 31 de mayo, concediendo al Ayuntamiento de Cuenca el tratamiento de excelencia.

Reales órdenes de 17 de mayo, levantando la suspensión de los ayuntamientos de Girona, Calvos de Randín (Orseña) y Ujera (Malaga), decretadas por los gobernadores respectivos. Otras de 19 de mayo, confirmando la suspensión de los ayuntamientos de La Robla (Leon), Montefrío (Granada), Lebrija (Sevilla) y Moreiras (Orseña), acordadas por los respectivos gobernadores.

Ministerio de Fomento.—Real orden de 29 de mayo, dando las gracias a los señores que compusieron la comisión creada para resolver el entace de los ferro-carriles de Barcelona.

El Siglo Futuro. «Todo el mundo se enteró hace tiempo de que había sido una bala todo aquello de la venida de D. Carlos a Biarritz; pero El Tiempo, como es así, todavía lo cree, y copia este párrafo de El Globo:

«A pesar del misterio con que trataba de revestirse la visita de D. Carlos a la frontera, se apercibieron de la llegada de éste no pocos carlistas emigrados, quienes lo avisaron a sus intintos de las Provincias Vasvas, entrando en todos ellos la agitación consiguiente, que fomentaba con verdadero fanatismo un Prelado doméstico de Su Santidad, que vive también emigrado en otro pueblo del lado allá de la frontera.»

Y este párrafo de El Globo le sirve a El Tiempo para decir: «Parece indudable que D. Carlos ha estado en Perpiñan hace pocos días, hospedándose con reserva en la casa de un propietario del citado punto, M. Laserna, jefe activo de los legitimistas de aquel departamento, y el cual ha prestado durante nuestras guerras civiles todo género de servicios a los carlistas, especialmente a don Alfonso y doña Blanca.»

Pero, hombre, y es un decir, ¿tú crees que Perpiñan forma frontera con las provincias Vascongadas? ¿Que tantos son algunos periódicos!

Pues también La Epoca, que se empeña en hablar de cosas de los carlistas y nunca da pie con bola, insiste en la venida de D. Carlos de Borbon a la frontera, y vuelve a dar la noticia, que de seguro sabe que no es verdad, con circunstancias agravadas.

Así: «Se discute si D. Carlos sigue en París o ha estado en la frontera. Lo uno y lo otro. Ha estado en la frontera, ha conferenciado con algunas personas (no parece sino que La Epoca le vio de tan cerca como al marqués de Valdespina), ha dado, según se dice, a persona que ejerce un cargo eclesiástico en Vitoria, la orden para que sus partidarios vayan a las urnas con sus candidatos donde pueden vencer o con los de las opiniones más extremas donde los haya, y se ha vuelto muy satisfecho a París, porque a falta de sembrar lágrimas y sangre, no se excusa de sembrar la confusión. ¡Hermosa tarea para un partido que presume de religioso!»

«Es que La Epoca tiene interés en que sea desterrado alguno de los que ejercen cargos eclesiásticos en Vitoria? ¡Hermosa tarea para un periódico que presume de serio! Por lo demás, tenga entendido La Epoca que en toda su noticia no hay una palabra de verdad. La orden que supone La Epoca que vino a traer D. Carlos, estaba ya en Madrid hace mucho, es decir, la primera parte de la orden; la segunda parte no existe, y todo lo demás del suelo es igualmente falso.

En estos ó parecidos términos hemos desmentido ya otras varias noticias de La Epoca, que en efecto resultaron falsas, como aquella de la junta de notables; pero La Epoca no se enmienda. No sea tanta La Epoca; cuando quiera saber algo de esas cosas, preguntémoslo a nosotros, y se aborrazará ganar fama de... Correspondencia.»

—La Correspondencia de España: «Los acuerdos del Consejo de ministros anunciados por algunos periódicos, relativos a la disolución del actual Congreso y convocatoria de las futuras Cortes, eran esperados con avidia en los círculos políticos. Sin aguardar la terminación de este Consejo, pues continuaban renidos los ministros a la hora de cerrar esta edición (siete de la tarde), se hacían públicos algunos de los acuerdos, y se discutía sobre los mismos, como si se tratara de datos oficiales.

Nosotros ignoramos si los ministros se habrán ocupado en fijar fechas para la disolución y convocatoria de las Cortes, si habrán hablado de la organización del Senado y de otros asuntos políticos, que por su índole é importancia serán breve objeto de deliberación; pero sabemos que, en principio, el gobierno tiene ya resuelto estas cuestiones, cuyos acuerdos definitivos ofrecerán poco interés para los que esperan que de ellos resulten temas de discusión y disidencias en el seno del Gabinete.

Puede darse como seguro que la disolución del actual Congreso tendrá lugar en la segunda quincena de este mes; que con agosto se verificarán las elecciones y que el nuevo Congreso se reunirá en setiembre. El rumor relativo a la constitución del Senado, necesita confirmación.

—Dice el mismo periódico: «En el consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de su majestad el rey, se ha tratado de la petición espuesta ayer en nombre de la prensa universal al presidente del Consejo de ministros para que se indulte a los periódicos sujetos a procedimientos judiciales, y estudiado el asunto, examinados que sean todos los antecedentes.

Hablóse ampliamente de política exterior, y especialmente con referencia a Túnez. Leyóronse telegramas relativos a la permanencia del Sr. Ruiz Zorrilla en la frontera de Francia por la parte de Perpiñan. Se han en-

viado instrucciones al cónsul de España en dicho departamento. Se ha leído un telegrama anunciando haber sido muerto alevosamente por un confinado el comandante del presidio de Cartagena.»

«En el consejo de esta tarde se ocuparán los ministros de la disolución á Cortes.»

—El Imparcial: «Apenas asado el primer efecto que causó el descubrimiento de la Agencia de cruces, se ha descubierto otro hecho, que, si no de la misma importancia, la tiene, en cuanto afecta a la moralidad de la Administración.

Hace tiempo venia gestionando en el ministerio de Estado el nombramiento de cónsul en cualquiera de las agencias de Marruecos, un tal D. P. de A., sin que, a pesar de las influencias puestas en juego, lo hubiera conseguido. Ayer, cuando el jefe del personal de dicho ministerio llegaba a su despacho, se encontró un pliego que contenía dos billetes de 1.000 reales, y una carta, que, poco más ó menos decía: «Muy señor mío: Yo solicito ser nombrado cónsul en Marruecos; pienso que voy a tardar en conseguirlo, y, para abreviar, si es posible, me dirijo a Vd. rogándole interponga su influencia en mi favor. No soy desgraciado; como muestra le remito dos mil reales, cantidad que triplicaré al recibir mi nombramiento. Quedo de Vd. etc.»

El jefe del personal entregó la carta y los billetes al ministro, y éste al gobernador. Las disposiciones del conde de Xiquena fueron tan acertadas como rápidas. A las seis de la tarde era detenido el P. de A. con sus carta y dinero fué entregado al juez de guardia.»

—La disposición gubernativa que dentro de breves días publicará la Gaceta sobre la Diputación provincial de Madrid, no es decretando la disolución, como algunos han supuesto, sino suspendiendo del cargo a 27 diputados que votaron sin protesta los presupuestos presentados fuera del plazo legal, según afirman los que se dicen bien enterados en el asunto.

El decreto de disolución dice los mismos que se refiere únicamente a la comisión permanente.

—La conferencia democrática de Biarritz se celebrará en la casa que tiene alquilada en dicho punto el Sr. Blasco.

—Está acordada en principio una combinación del alto personal del ministerio de Hacienda.

—Los ministeriales que han hablado de modificaciones en la organización del Senado hacedo llegar esta noticia al mismo tiempo a nosotros que a otros periódicos de distintas opiniones, desconocían completamente las verdaderas intenciones del gobierno.

Nosotros sabemos de un modo oficial y auténtico, que es completamente falso que el gobierno haya pensado en modificación alguna del alto cuerpo colegial, seguro como está de que por los medios constitucionales existentes hallara en la alta Cámara cuanto apoyo necesite para el desenvolvimiento de su política eminentemente liberal y eminentemente defensora de las actuales instituciones políticas.

—De La Prensa Moderna: «Se dice con insistencia, como si hubiera empeño decidido en convencer a las gentes de que el hecho es cierto, que en esta misma semana el gobierno declarará cesante al Parlamento conservador. Si el dicho se limitara solo a eso, bien sabe Dios que no le daríamos importancia alguna; pero tiene segunda parte la referencia, é importa mostrarla y desmentirla. Se añade que el gobierno proyecta, esta es la frase, no presentar los presupuestos, y limitar, en la forma, su propósito, a reunir los diputados y senadores, aparecer ante ellos de gran uniforme y declararles excedentes ipso facto, leyendo en la tribuna el consabido decreto.»

El colega se equivoca; no se trata de que el gobierno lea en la tribuna el decreto de disolución. El decreto lo publicará la Gaceta y los conservadores lo leerán cómodamente en su casa. ¿Sería chistoso vestirse de uniforme para decir a esos caballeros que se vayan!

—Ha dicho El Cronista que son cuerpo sin alma los que venden esta á todas las situaciones, uniéndose a ellas al siguiente día del triunfo. Y La Discusión añade, que aquel colega ha retratado a sus amigos que se encuentran hoy en muchas oficinas.

Tratándose de «ventas del alma», ¿qué cosas no podrían decirse también registrando los periódicos conservadores allá por noviembre de 1868? Eso es como aquello de Cervantes: no debían mearle nunca ciertos elementos.

ENSAYOS DE LA LUZ ELECTRICA EN LONDRES.

Actualmente se ensayan en Londres todos los mas importantes sistemas de la luz eléctrica, y el ensayo ofrece mucho interés. Todavía, a causa del poco tiempo que hace que los aparatos funcionan, no se puede con cifras exactas apreciar la fuerza gastada ó invertida por cada sistema de alumbrado; mas, sin embargo, algo puede hablarse de la disposición general de los experimentos.

Presentámonos tres empresas en competencia: la Sociedad Brush, la casa Siemens hermanos, con aparatos que llevan el nombre de cada uno, y la Compañía inglesa de luz eléctrica, con lámparas Brokie, movidas por máquinas Gramine. Ofrece la Sociedad Brush sus talleres iluminados, y en las calles de Bridge Street, Ludgate Hill y parte de Cheapside instaló un circuito único de cerca de 6.000 metros, en el cual ha colocado 33 lámparas, que se iluminan por dos máquinas Brush, movidas por una máquina de 32 caballos.

En cuanto a la instalación de la casa Siemens, iba de King Street, habiéndose colocado en este trayecto 28 aparatos ordinarios. En las plazas se dispusieron lámparas mas potentes, elevadas cerca de 24 metros sobre el suelo, con grandes reflectores que renen la luz y la extienden por la plaza. Poutáanse en acción las lámparas ordinarias por dos máquinas Siemens de corrientes alternadas; las otras que eran seis—tenían cada una una máquina especial de corriente continua.

Alumbraban las lámparas Brokie la estación de Cannon Street, que es grande y monumental. En el interior había ocho lámparas que ardían sin pantalla alguna, y en la fachada había dos que daban luz muy hermosa, toda la instalación se movía por una máquina de 25 caballos. Es bastante difícil decir quién se llevó la palma en este concurso. La estación de Cannon Street produjo mucho efecto; las lámparas empleadas son tan potentes, que se aseguró que las de la fachada equivalían á 600 mecheros ordinarios. Notóse en el alumbrado de las calles que la instalación Siemens daba algo menos de luz sobre el suelo que la instalación Brush; pero hay que notar que las primeras lámparas no

tenían reflector alguno, mientras que las segundas llevan un aparato protector que concentra la luz é impide que se disperse en el aire; con este sistema está mas alumbrada la calle, sin duda; pero la parte superior de los edificios reciben menos luz, y el aspecto general es de menor claridad. La intensidad de las lámparas Siemens se aprecia en cerca de 40 mecheros.

Es muy digno de notarse el efecto que estos ensayos de alumbrado produjeron en el público. Al rededor de las lámparas reuniase la muchedumbre, y todo el mundo convenia en las ventajas del alumbrado eléctrico; así que la impresión producida, garantiza, no solamente el éxito, sino la seguridad de aclimatarse en Inglaterra la luz eléctrica.

NOTICIAS VARIAS.

—Está averiguado que Cervantes escribió su novela «Galatea» el año 1584, en los comienzos de su carrera literaria. Por manera que dentro de tres años podrá conmemorarse este acontecimiento literario. Es, pues, casi seguro, toda vez que así le han propuesto personas de autoridad literaria, que en dicha fecha se honrará al autor de «El Quijote» con grandes festividades.

—Refiere un periódico de Méjico que una mujer que se hallaba esperando á una amiga suya en las galerías de un panteón de Guadalupe, ha muerto últimamente á consecuencia de haber presenciado una escena espantosa. Se entretenía en leer algunas inscripciones, cuando percibió que un ruido extraño se dejaba oír en el interior de un nicho; sin darse cuenta de lo que podía ser, echó á huir; un grande estrepito que se produjo á su espalda la hizo detenerse para cerciorarse de lo que pasaba. Vió que acababa de caer la losa de un sepulcro, y un ataud que salía del interior del mismo desfilándose trabajosamente. Posida de pavor, no pudo moverse, y la febre precisó presenciar hasta el fin aquel lance terrible. El ataud se precipita por flu desde una altura de cuatro varas á que estaba colocado el nicho, y el ruido de la caída es acompañado por el grito de un hombre.

El que le produjo venia dentro de un cajón: había sido enterrado un día antes. Al volver en sí, hizo grandes esfuerzos, con los que logró romper la tapa de la caja mortuoria y levantar la tabla que correspondía á los pies, después de lo cual, apoyándose con las manos en la bóveda, pudo empujar la losa y facilitar la salida, que verificó con mucha dificultad. El guarda-panteón, atraído por el ruido, vino en su socorro, encontrando al infeliz aquel medio incorporado, y con una pierna rota á consecuencia de la caída.

—Agua, agua, deme V. agua—le dijo al verla venir. Le fué administrado el líquido que pedía, lo bebió con avidez, y después de un instante, sin articular una palabra, se dejó caer para no levantarse jamás.

La profunda conmoción moral que había sufrido al encontrarse enterrado vivo, la fractura de la pierna, que le ocasionó sin duda un fuerte dolor, y la impresión del aire, ocasionaron sin duda la muerte de esa desgraciada víctima de la ignorancia, y de la falta de precauciones que deben tomarse antes de la inhumación de un cadáver.

La mujer que presenció todo esto quedó loca, y sobrevivió unos cuantos días.

PARTES TELEGRAFICAS.

Dublin 2.—Las noticias que se reciben de diferentes puntos de Irlanda acusan un gran incremento en la agitación popular.

En la isla de Arranmore se produjo anteayer un violentísimo tumulto, oponiéndose el pueblo á que los agentes judiciales llevaran á cabo el desahucio de algunos colonos despedidos por los propietarios.

En las aguas de dicha Isla se hallaba de estación la canonera Gosauwk, para proteger al juzgado.

El comandante del cañonero intentó desembarcar la tripulación para poner á raya los amotinados, pero estos lo impidieron, echando á pique los cinco botes del buque de guerra. Entonces la canonera bombardeó la Isla, causando bastantes daños en las propiedades.

Londres 2.—La inseguridad personal es cada vez mayor en Irlanda á pesar de haber sido reforzadas todas las guarniciones.

Se cometen asesinatos en mitad del día por cuestiones agrarias, quedando impunes muchas veces por la resistencia de los testigos á declarar ante el temor de venganzas misteriosas.

Los arrendatarios se niegan á pagar, obedeciendo todos los mandatos del comité secreto revolucionario.

ÚLTIMA HORA.

Servicio particular de LA LEALTAD.

Madrid 3, 7-15 t.

En el banquete que debe celebrarse esta noche en el teatro de la Alhambra, hablarán los Sres. Cánovas, Martos y Castelar.

BOLESA DE HOY.

Renta del 3 por 100. 24'30 Exterior. 00'00 Bonos del Tesoro. 101'65 Subv'n. de ferro-carriles. 47'75 Cambio sobre Londres. 48'40 Id. sobre París. 5'05

Madrid 3, 8-45 n.

D. Alfonso y los duques de Montpensier saldrán mañana para el Escorial. En el Consejo de ministros que debe tener lugar mañana, se tratará de la cuestión del Valle de Andorra.

Las maniobras militares que se han celebrado hoy, han sido dirigidas por D. Alfonso.

Madrid 3, 9-45 n. Gestiónase el indulto de Salvoochea. «La Correspondencia» cree que la cuestión del valle de Andorra no enlazará en nada las relaciones entre Francia y España.

Imp. de Juan Guix, Cofradía de los Sastres, 8, frente al jardín de Roca.

